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宗教法規料年內「大修」
王作安接受本報獨家訪問 指中梵主教任命協議需雙方耐心

■全國政協委員王承德、全國人大代表張伯禮、全國人大代表唐祖宣、全國人大代表閆希軍等近日利用休息時間，來到北京順天德中醫院就特色專科建設、藥
品品質控制等進行調研。 新華社

香港文匯報訊（記者田一涵兩會報道）在全國政協十二
屆三次會議昨日舉行的記者會上，全國政協常委、民族和
宗教委員會主任朱維群表示，希望達賴喇嘛改邪歸正，放
棄分裂祖國的立場，放棄他們欺騙人的所謂「中間道
路」，放棄對西藏和其他藏區煽動自焚、搞破壞的活動。
針對達賴喇嘛高調宣稱不再轉世並將終結轉世制度的問
題，朱維群指出，這是政治、宗教上的雙重背叛。
朱維群說，最近幾年，達賴喇嘛在國際上竄訪，拜見他

的人以及和他見面的外國國家領導人越來越少，國際新聞
界對他的關注度也越來越低。「全國人民對西藏的支持，
各項政策措施的實施，使西藏局面越來越好，這是達賴喇
嘛在國際上的身價越來越低、越來越走不動的根本原
因。」朱維群表示。

斥達賴與「流亡政府」唱雙簧
「前幾年達賴喇嘛還一度利用他的影響力在藏區一些地方

欺騙、煽動一些人搞自焚，現在連這個都搞不下去了」。
朱維群說，「國際上有些人如果過去還希望中國亂的話，希
望西藏亂的話，今天也看得出來西藏是亂不了的」。
針對達賴喇嘛高調宣稱不再轉世並將終結轉世制度的問

題，朱維群指出，這是政治、宗教上的雙重背叛。朱維群
說，達賴喇嘛宣佈不再轉世實際是個陰謀，因為他的「西藏
流亡政府」高調宣稱達賴的世襲還要繼續存在、繼續轉世，
但十四世達賴對此沒有任何批駁。因此這實際上是在演一場
雙簧，用這個話題欺騙中央，欺騙世人，為集團繼續掌控達
賴喇嘛的名號，為他們分裂主義的政治圖謀服務。

朱維群：
「達賴不再轉世」是雙重背叛

香港文匯報訊（記者田一涵兩會報道）
全國政協十二屆三次會議昨日召開記者會，
針對媒體提出「中國政府近期會不會對民族
政策作出重大調整」的問題，全國政協常
委、民族和宗教委員會主任朱維群表示，中
國的民族政策，民族區域自治制度總體上是
正確的、它既滿足了少數民族當家作主，同
時又體現和實現了國家的統一和民族的團
結。朱維群表示，在今後的民族工作當中，
要更多地強調中華民族的共同性和一致性，
強調各民族對偉大祖國的認同，對中華民族
的認同，對中華文化的認同，對中國特色社
會主義道路的認同。

少數民族發展範圍擴大
朱維群表示，新中國建立60多年來的實踐

證明，中國的民族政策、民族區域自治制度
總體上是正確的、成功的，它既滿足了少數
民族當家作主、發展經濟、改善民生和保護
自己民族文化特色的願望，同時又體現和實
現了國家的統一和民族的團結。
朱維群指出，所謂的變化，應該指的是現
在民族工作的大背景，同新中國成立初期相
比，也包括同改革開放初期相比，發生了很
大的變化。最大的變化就是改革開放、社會
主義市場經濟的形成，打破了過去對生產要
素的流通，所有不合理的束縛，其中包括了
對勞動力流通的束縛，這種束縛打破之後，
使少數民族有了走出傳統聚居區到全中國範
圍內去謀發展的條件。「當前的趨勢是，少
數民族在城市和民族混居地區生活的人口數
量已經超過了少數民族總人口的1/3。」

強調各民族對祖國的認同
朱維群認為，這樣的趨勢也要求中國的民
族工作側重點上要有變化，這就是中國在今
後的民族工作當中，要更多地強調中華民族
的共同性和一致性，強調各民族對偉大祖國
的認同，對中華民族的認同，對中華文化的
認同，對中國特色社會主義道路的認同，更
加強調各民族的交往、交流、交融。
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被問及中梵主教任命的協議進展，王作安表示，
以往中梵間一直有正常的溝通渠道，圍繞包括主教
任命權等問題進行溝通。此問題由於歷史較長，要
討論的內容也較複雜，需要雙方保持耐心，要有定
力。「通過雙方努力，我想總是會找到解決辦法。
我們也希望梵蒂岡不僅在口頭上表示改善中梵關
係，關鍵還是要拿出實際行動，在實質性問題上拿
出誠意，推進相關問題的解決。」

將釐清宗教場所產權關係
在最近50天時間裡，中共中央政治局常委俞正聲

「三顧」宗教界：他於1月21日至23日，分別走訪
在京的五大全國性宗教團體及中國藏語系高級佛學
院，與各負責人座談；五天後，他動身調研河北保
定，了解基層宗教工作情況。本次全國兩會召開，
他首次「下組」討論，出席的是宗教界委員小組
會。觀察人士指出，如此密集的走訪、調研與座
談，背後料有深意。
王作安向記者透露，作為國家宗教方面的綜合性

行政法規，《宗教事務條例》頒布已有十年。「大
家在貫徹實踐中，感覺到目前出現了很多新的情況
和問題，如網絡宗教，宗教活動場所的產權關係、

法人地位沒有解決等。我們希望推動該條例的修
訂，並向國務院提出這個建議。」
他進一步說，宗教活動場所的產權關係問題十分

複雜，有皇家寺廟，有廣大信眾集資興建的，還有
的為社會所有，而在所有制關係中已沒這種關係。
若不釐清這些寺廟或其他活動場所，是集體所有、
個人所有還是國家所有，其要維護自身合法權益、
履行法人職責都會存在較大困難。
王作安表示，修訂《宗教事務條例》已到水到渠
成的時候。作為職能部門，國家宗教局做好準備工
作，正式啟動後將與國務院法制辦等相關部門共同
協作，爭取今年內取得實質性進展。

將協調宗教文物管理體制
被問及政協工作報告為何首次提及與宗教領域

相關的「文物保護」，他指出，宗教作為中國傳
統文化中非常重要的組成部分，留存下來的有
形、無形文化遺產都很多，當前文物部門也在做
普查工作。而在文物保護單位及景區中如何處理
好宗教和文物部門的關係，比如更明晰的管理體
制、利益關係，均是下一步要引起關注、協調和
解決的。
王作安還指出，第四屆世界佛教論壇定於10月下

旬在江蘇無錫靈山舉行。「我們邀請港澳台的佛教
界人士共同協辦，大家共襄盛舉。這是兩岸四地佛
教界人士合作交流、向國際社會弘揚中華傳統文化
的一個良好平台。」目前，相關的主題正在研討
中。

香港文匯報訊（記者何凡兩

會報道） 全國政協常委、國家

宗教局局長王作安昨日接受香

港文匯報獨家訪問時指出，中梵主

教任命協議問題由於歷史較長，需要討論

的內容較複雜，需要雙方保持耐心，相信總會

找到解決辦法，同時希望梵蒂岡在實質性問題上拿出

誠意，推進相關問題的解決。此外，他表示，修訂已頒布十

年的《宗教事務條例》成為各方共識，將應對如網絡宗教，

宗教活動場所的產權關係等新問題。「待國務院批准、工作

啟動後，我們希望抓緊與相關部門協作進行，爭取年內能取

得實質性進展；若在今年完成是最好的。」

會風簡樸 外媒點讚

獨家報道

■朱維群(右)在發佈會上回答記者提問。
中通社

香港文匯報訊（記者 田一涵 兩會報
道）全國政協十二屆三次會議舉行的記
者會上，全國政協委員、北京新東方教
育科技(集團)有限公司董事長兼首席執行
官俞敏洪表示，國務院總理李克強提出
的「萬眾創新」，應該從教育上做起。
「因為創新的前提是人的獨立思考能
力，是一個人的想像力的發展、一個人
的創造力的提升。」

盼政府加大植入創新課程
俞敏洪表示，中國要實現萬眾創新，

就應該對教育中的某些特質進行改變和
改革。比如中小學教育課程中，應該多
加入一些激發學生想像力和創造力的課

程，激發學生創新能力的課程。除此之
外，俞敏洪認為，應該改變老師要求學
生每一道題都有一個標準答案的思維邏
輯，因為所謂的創新是為同樣的一個問
題尋找不同答案的能力，並且通過不同
途徑走向同樣正確地點的能力。
「我覺得，大眾創業、萬眾創新方
向是對的，但應該從教育上來解決中
國未來10年、20年、30年以後，中國
在創業和創新方面如何走到世界前列
的問題。」 俞敏洪指出，一是要鼓勵
民間力量盡可能加入到創業的隊伍中
來，二是在教育方面，政府應該加大
創業創新的課程體系以及思想體系的
植入力度。

■全國政協常委、國家宗教局
局長王作安。 何凡攝

新東方董事長：
「萬眾創新」從教育做起

香港文匯報訊（記者田一涵、
張聰兩會報道）全國政協十二屆
三次會議昨日舉行記者會，全國
政協委員、百度董事長兼CEO李
彥宏在會上指出，「互聯網+金
融」是一個可以化腐朽為神奇的
方向。李彥宏表示，過去金融機
構更多的是把互聯網當做一個通
道來推廣他們的產品，未來要使
用大數據、使用互聯網技術去改
革和創新金融產品。
李彥宏認為，「互聯網+」計
劃，是互聯網和其他傳統產業的
一種結合的模式。這幾年隨着中
國互聯網網民人數的增加，現在

滲透率已經接近50%。尤其是移
動互聯網的興起，使得互聯網在
其他的產業當中能夠產生越來越
大的影響力。
李彥宏稱，這還僅僅是開始，

每一個行業和互聯網一旦結合，
「duang」！就變成了一個化腐朽
為神奇的東西。尤其是O2O(On-
line To Offline，又稱離線商務模
式)領域，比如線上和線下結合。
「市場經濟只有幾十年的時間，
並不是很成熟，並不是特別的高
效率，用互聯網的方法再做一
遍，我們可以看到有太多太多的
機會。」

百度董事長：
「互聯網+金融」可化腐朽為神奇

香港文匯報訊 據國際在線報道，兩會開幕以
來，外國媒體持續聚焦關注，除廣泛報道兩會熱點
議題外，今年兩會的會風會紀也引起外媒關注和點
讚。
英國BBC中文網發表了題為《兩會觀察：省了多
少花了多少？》的文章。文章從接待環節開始，對
儀式、橫幅、紙張乃至代表、委員們駐地酒店的洗
滌用品等細節均進行了仔細盤點，認為節儉辦會的
會風也成為今年中國兩會的一個亮點，對兩會的節
儉予以點讚。

代表齊坐大客車 無人玩手機
委內瑞拉《宇宙報》就今年兩會上一些細節變化
發表報道稱，今年中國人大年度例會開幕式上，出
現了與往年不同的景象，會場的鮮花少了許多，服
務人員首次戴上了領結，所有代表都集體乘坐大客
車而非名牌小轎車到會。
西班牙埃菲社的報道說，今年兩會會場佈置與往

年相比更加簡樸。中國國家主席習近平等領導人和
大會主席團成員在主席台就座，服務員為每個人準

備了一杯清茶。報道稱，往年兩會期間，曾有人批
評與會人員在會場中使用手機。今年中國國務院總
理李克強在作政府工作報告期間，台下的與會代表
當中沒有一人使用手機，也沒有一位代表像往年媒
體曾曝光的那樣打瞌睡。
奧地利《信使報》報道稱，簡樸之風是今年中國
兩會的新標誌。兩會期間代表委員們下榻的酒店房
間必須更便宜，帶有龍蝦和美酒的晚宴被徹底取
消。這些都體現出中國政壇的風氣變得節儉、務
實，並充滿了新的活力。

■少數民族政協委員步入會議會場。 資料圖片

會休人不休


